

2018.9

担当：松本純、立山

学生自治会活動in糸島



7月31日は学生自治会が企画しました、第1回懇親会in糸島に、職員も参加しました！
照りつける夏の日差しの中、熱中症等心配ではありましたが、学生たちは最初から最後までキラキラした笑顔を見せてくれました。まだまだ皆で沢山の思い出を作っていきましょうね！

● 実習が始まります

9月3日（月）から、こども学科3年生と幼児教育学科4年生の実習が始まります。

こども学科は、外部の保育園や施設を選択して。幼児教育学科は、外部の幼稚園か小学校を選択し実習に臨みます。幼児教育学科4年生はこれが最後の実習となります。今まで積み上げてきたことを存分に発揮してきてください。また、暑さもまだまだ厳しいので、体調管理にはくれぐれも気をつけてください。

● 諸連絡

後期学納金納入期限日が
9月28日（金）までとなっておりますので、よろしくお祈いします。

● 9月の予定

3日（月）～14日（金）	教育実習Ⅱ
3日（月）～19日（水）	保育実習Ⅱ・Ⅲ
8日（土）	第7回オープンキャンパス
12日（水）	レポートメ切
15日（土）	科目終了試験
28日（金）	自治会総会・自治会活動

8月号でもお知らせしましたが、いよいよ熊本県専修学校各種学校連合会体育大会が始まります。今年、バスケットボール（女子）・バドミントン（男子団体）・バドミントン（女子団体）に出場します！試合日程は以下の通りです。応援よろしくおねがいします。

熊専各連体育大会

バスケットボール（女子）

【日程】9月15日（土）13時より ※15日に勝利した場合、16日（日）9時より

【会場】熊本市総合体育館

【実績】2015・2016年3位

【選手】吉川未来（主将）、長谷川加奈、池本雅、森崎莉子、丸山萌、三森玲奈

バドミントン（男子団体）

【日程】9月17日（月・祝）10時より

【会場】浜線健康パーク

【実績】2016年個人3位

【選手】堀田裕貴（主将）、古川泰地、瀬ノ田聖、日高彰、小崎潤磨、御村瑠斎

バドミントン（女子団体）

【日程】9月17日（月・祝）10時より

【会場】浜線健康パーク

【実績】2016年団体3位 2017年個人ベスト8

【選手】福本美矢（主将）、水野未琴、白石季里、高向由奈、竹本衣莉果

校長室の窓から

雀の学校・メダカの学校

文責 高木

「チイチイパッパチイパッパ雀の学校の先生は鞭を振り振りチイパッパ。」「メダカの学校は川の中、そっと覗いて観てごらん、誰が生徒か先生かみんなでお遊戯しているよ。」

いずれも子ども達向けの童謡であるが、内容は真逆。雀の学校は先生主導型、メダカの学校は子ども主導型である。近年は子ども達の主体性に重きを置いたメダカの学校型に教育はシフトされてきたように思う。

随分前に私は藤原正彦氏の講演を聴いたことがある。彼は「国家の品格」というベストセラーになった本の著者で数学者である。その講演の中で数学者でありながら国語教育の重要性を説かれ、「数学者や物理学者の研究は研究そのものに意味があって、すぐに役に立つものではない」との発言には正直驚いた。教育に関しては、ある一定の時期までは、自主的に考えさせて理解させるだけでなく、教師主導型で教え込むことが必要との熱弁でもあった。正しく九九など子どもに教える際、「インイチガイチ」に理由は必要ない。反復と教え込むことで脳に刻み込まれていくものと私は納得した。そのように考えると雀の学校の必要性も改めて認識した。

しかし私は、多くの授業研究の場面に関わって、先生が存在が解らないほど、子ども達が活発に自主的に活動している授業ほど評価が高い現状にとまどいもある。故に私自身の中ではこのように整理することにした。

～個を生かす指導には、教師の一斉指導の力量が必要条件である～

ポ
ツ
の
秋